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Obmännerbesprechung - Wasserverband 
 am 03. November 2022 
 
 
Teilnehmer: 
 
Alexander Grill, Aidin Salkanovic, Johann Petighofer, Alois Rager, Martin Lanz, Stefan 
Preisinger, Christian Rieger, Manfred Binder, Johann Preuner, Manuel Mertens, 
 
 
 
Gemeinde:  Bgm. Jürgen Lachinger 
   Barbara Hauser 
 
Land Oö:  Gunter Labner 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
Begrüßung durch Bgm. Jürgen Lachinger 
Begrüßung Gunter Labner 
 
 
Beantwortung einiger Fragen: 
 
Kann eine Gemeinschaft einer Genossenschaft beitreten? 
Ja, einzelne Mitglieder einer Gemeinschaft können der Genossenschaft beitreten. 
 
Kann eine Gemeinschaft eine Genossenschaft werden? 
Ja, für Genossenschaften mit weniger als 20 Mitglieder gibt es eine Sonderregelung im § 79 
Abs. 3 Wasserrechtsgesetz (WRG), diese lautet: Besteht die Genossenschaft aus weniger 
als 20 Mitgliedern, so kann an Stelle des Ausschusses ein Geschäftsführer, der die Aufgabe 
des Ausschusses und des Obmannes in sich vereinigt, mit einem Stellvertreter gewählt 
werden.  
 
 
Müssen bei Beitritt der Genossenschaft, die Mitglieder der Genossenschaften 
neuerlich eine Anschlussgebühr entrichten? Nein, da die Gebührenhoheit bei der 
Genossenschaft bleibt und die Anschlussgebühren der einzelnen Mitglieder bereits entrichtet 
wurde. 
 
Was passiert mit den Prozentuellen Anteilen bei Ausscheiden einer 
Wassergenossenschaft aus dem Verband? 
Diese werden auf die restlichen Mitglieder des Wasserverbandes aufgeteilt. 
 
Nach Beantwortung wurde die Mustersatzung des Wasserverbandes durchbesprochen und 
teilweise ergänzt oder berichtigt. Diese wird nach dem OK von Herrn Labner mit dem 
Protokoll an alle Obmänner verschickt. 
 
Als nächster Schritt wird der Plan mit der Fa. HIPI ausgearbeitet. In der KW45 finden dazu 
intern am Gemeindeamt Vorgespräche mit der Fa. Hipi / Herrn Lorenz statt.  
Die Wassergenossenschaften werden rechtzeitig über den Zeitplan der Fertigstellung 
informiert, damit auch die Vollversammlungen so gelegt werden können, damit das Projekt 
vorgestellt werden kann. 
 
Auch eine Kostenaufstellung der tatsächlichen Kosten und Finanzierung soll erstellt und 
ausgearbeitet werden, damit alle WG´s darüber informieren können. 
 
Auch ergeben sich daraus dann auch einige technische Fragen die, abgeklärt werden sollen. 
Hier werden wir eine neuerliche Besprechung anberaumen um den Plan bzw. technische 
Fragen abzuklären. Weitere Informationen werden rechtzeitig per Mail bekannt gegeben. 
 
Ende: 21:30 Uhr 


